

La parole aux jeunes

Depuis plusieurs années, le Séminaire accueille des jeunes en ses murs. La plupart sont étudiants dans l'enseignement supérieur à Tournai, ou arrivent pour une période de stage. D'autres résident au Séminaire dans le cadre d'une année de volontariat européen, accompli en journée dans des institutions pour personnes adultes porteuses d'un handicap. Depuis un an également, quelques jeunes ukrainiens ont trouvé refuge au Séminaire ; la plupart sont toujours aux études et suivent des cours en ligne, donnés parfois depuis leur université en Ukraine. Une fois par mois, tous les habitants de la maison se retrouvent pour un souper « communautaire ». Au terme d'une année académique, Ulysse (qui termine ses études en stylisme à St-Luc), et Lise (année de volontariat) nous livrent leur petit témoignage...

Abbé Jean-Pierre Lorette

« Après avoir passé près de 2 ans au Séminaire de Tournai, je pense pouvoir dire que cela a été une très bonne expérience pour moi. Au premier abord, lorsque je disais aux gens que j'y vivais, leurs réactions étaient assez amusantes, car ils avaient du mal à me croire. Il faut reconnaître que l'endroit est assez exceptionnel. J'avais moi-même besoin de trouver un lieu original, différent d'un appartement à Tournai où la monotonie et la solitude règnent. C'est pourquoi j'ai intégré le Séminaire tardivement dans l'année, car j'attendais de trouver l'endroit idéal. Le Séminaire a été l'occasion de rencontrer des personnes venant d'horizons différents, avec des objectifs tout aussi intéressants. J'ai également découvert une communauté de Sœurs très attentionnées et accueillantes envers leurs hôtes. J'en garderai un souvenir très marquant. L'établissement mérite également d'être mentionné, j'ai réalisé avoir eu une énorme chance de pouvoir loger dans un bâtiment avec un héritage culturel comme celui-ci. De la façade à la cour intérieure, en passant par la chapelle et le musée, de belles images resteront gravées dans ma mémoire.



Mes années au Séminaire ont également été l'occasion d'un développement personnel. En plus de m'investir pleinement dans mes études, le sport et l'obtention de mon permis de conduire, j'ai énormément mûri sur le plan de mon caractère. J'ai pu me rapprocher de mon grand-père qui habitait à Lille et développer mes relations avec des personnes en dehors de ma famille.

Ma vie à Tournai restera étroitement liée au Séminaire. Ce fut un endroit où je me sentais bien et où j'ai pu gagner en assurance chaque jour. La vie dans ce bâtiment était agréable et je regrettais les rares fois où je dus manquer les dîners communautaires. Merci pour ces deux années et à très bientôt. » **Ulysse**



« Dans une grande maison comme celle-ci, la vie foisonne. En plus des Sœurs et Abbés qui font vivre le Séminaire en permanence, de nombreuses autres personnes peuvent être de passage durant l'année ; notamment des étudiants, des réfugiés, des volontaires européens, des stagiaires et encore d'autres jeunes venus découvrir la région.

Toutes ces personnes ont chacune une vie et un emploi du temps différents, alors tout le monde n'a pas l'occasion de croiser ses « colocataires » ou de discuter avec eux.

C'est donc pour cette raison que, le temps d'un lundi soir par mois, a lieu le « souper communautaire » préparé par les grands soins d'Alain, le cuisinier en chef du Séminaire, en compagnie de tous les habitants de la maison. Durant cette soirée, tout le monde se retrouve pour partager un moment ensemble, faire connaissance, donner des nouvelles,

accueillir les nouveaux venus, souhaiter un bon départ à ceux qui s'en vont... Bref, c'est un moment d'échange entre les habitants. » **Lise**

(photos : dernier souper communautaire de l'année (barbecue), partagé dans le cloître, le 26 juin 2023)

Se retrouver fraternellement, et être envoyé...



Le 16 juin, en la Solennité du Sacré-Cœur, notre évêque invitait les prêtres à se retrouver fraternellement pour un temps de ressourcement à la cathédrale (adoration, confession, témoignage, eucharistie), puis pour un repas festif au Séminaire. Journée très appréciée par les participants, toutes générations confondues ! En photo : l'apéritif dans le jardin du Séminaire.

Le mercredi 28 juin, lors de la messe des étudiants, Mgr Harpigny a conféré le ministère du lectorat à Luc Joris, candidat au diaconat permanent. Au cours de la même célébration, Léa, habitant Tournai, a été envoyée en mission par Sr Anne en tant qu'Associée à la Mission de



l'Assomption, dans une école pour filles à Antipolo, aux Philippines. Pendant un an, elle y donnera cours de français et aidera à l'école maternelle. Avant de partir, elle a reçu la bénédiction de notre évêque. Notre amitié l'accompagne à l'autre bout du monde !

Juillet - Août 2023 : Calendrier des activités au Séminaire

Juillet

Mercredi 5, de 18h à 19h30, Académie Saint-Grégoire, verre de l'amitié et au revoir à Fabienne Alavoine, professeur de clavecin.

Du vendredi 7 au mardi 11, Session PRH

Samedi 8, de 9h30 à 12h, rencontre des hospitaliers avant le pèlerinage diocésain à Lourdes

à 10h, visite guidée du Séminaire pour la Société royale d'Archéologie d'Histoire et de Paléontologie de Charleroi

Août

Du 16 au 28 août : séjour de la communauté d'Auteuil des Religieuses de l'Assomption

Plus de renseignements sur les horaires de juillet et d'août de la bibliothèque, ainsi que les horaires d'été des offices liturgiques peuvent être trouvés sur www.seminaire-tournai.be

Si vous souhaitez aider le Séminaire dans son travail et la conservation de son patrimoine, vos dons peuvent être versés sur le compte BE10 0000 0000 0404 de la Fondation Roi Baudouin avec la communication structurée ***128/2492/00001***. Tout don égal ou supérieur à un montant annuel de 40€ donne lieu à une déduction fiscale.

KOT À LOUER

au Séminaire de Tournai
rue des Jésuites, 28

- Vie communautaire chrétienne
- Climat favorable à l'étude
- Possibilité de célébrer et creuser sa foi et ses questions

Engagement à

- vivre un we kot pendant l'année
- bâtir un projet personnel en faveur du climat
- prendre du temps pour sa foi
- partager les services communautaires

Prix : 310€/mois charges comprises
Contact: sr Anne 0475/843260
rue des Jésuites, 28, 7500 Tournai
assomption@seminaire-tournai.be

Religieuses de l'Assomption
Séminaire DE TOURNAI